



Vol.5. no 4

Développement de la filière : des résultats concrets

Jeudi 28 août, Grâce au travail de M Nicolas Hervouet-Fioleau, sous la supervision de Mme Brigitte Dumont, agr, et du CRAAQ, les actions menant à la consolidation de la filière sont en cours de réalisation. Déjà, nous pouvons voir la fiche promotionnelle sur le site [Agri-Réseau](#), fiche s'adressant tant au public en général qu'aux personnes intéressées par sa production.

Les autres travaux s'attarderont sur :

- Structure d'approvisionnement en plants
- Inventaire des transformateurs
- Promotion, caractéristiques des produits de l'argousier
- Regroupement d'informations
- Inventaire machineries et équipements

Vous pouvez consulter le rapport final sur le site de l'Association, dans la section « [Plan d'actions](#) ».

L'Association remercie le MAPAQ, Agriculture Canada et le CRAAQ pour l'évolution de la filière.

Portrait d'un membre : Paul Deschamps « Les argousiers du Suroit »



Les membres de l'Association a pu bénéficier de l'expérience de M Deschamps, qui nous a présenté l'an dernier un système de pré refroidissement des plants (voir Bulletin de décembre 2022) . Voici en quelques lignes son portrait agricole.

Pourquoi l'argousier? *J'ai lu un article dans le journal de Montréal et j'ai été impressionné par les qualités du fruit. J'ai découpé l'article et je l'ai conservé en me disant que ce serait un beau projet de retraite.*

Assemblée générale
•••

❖ Une date à retenir : samedi, 25 novembre, 9h30, dans les bureaux du CRAAQ au 2875, boul. Laurier, Québec (édifice Delta 1). L'activité se tiendra en présence et aussi via le web pour les membres loin de Québec. 😊



Vol.5. no 4



Une vocation est née! *Mon parcours, je dois dire quand j'étais petit, j'étais entouré de cultivateurs et j'ai été initié à la culture maraîchère. Pour ma carrière ça été celle de mécanicien d'avion, plus précisément technicien en entretien d'aéronef*

Les premiers pas. *Je suis devenu membre de l'APAQ et Cultur'Innov avant d'acheter ma terre à Ste-Justine-De-Newton. Je suis très reconnaissant à mes mentors, M André Nicole et Mme Céline Bellehumeur. Ces personnes m'ont beaucoup appris et*

éclairé. Je peux dire qu'elles n'ont pas hésité à partager leurs bons coups. Cela a été à préciser ce qui marche bien ou moins bien. On apprend aussi des erreurs qu'on fait !. J'ai aussi bénéficié des conseils Martin Trépanier agr de l'Université Laval à l'époque et Laurie Brown, agr de Cultur'Innov.

Ma fierté : Ce dont je suis le plus fier, je crois c'est d'avoir protégé ma plantation contre les épidémies insectes sans utiliser d'insecticides.

Mes cultivars : Les variétés en importance sont : Leikora, Chuyskaya ,Otradnaya, Etna, Altaiskaya, Avgustina pour 600 plants.

Défis; Les difficultés reliées aux insectes, mère nature, les maladies difficiles à identifier et les combattre. L'irrigation est tout un challenge et on va devoir être plus efficace dans le futur je crois.

Merci Paul pour ta belle vision.



- Du nouveau sur le site internet : des modifications ont été apportées afin de repérer les membres par leur région administrative et ...
- Deux documents ont été ajoutés : dans la section « Les bienfaits » vous trouverez le dépliant promotionnel (aussi en format imprimable) et dans la section « Plan d'actions », le Plan pour la filière argousier.

Rappel : Assemblée générale, samedi 25 novembre, dans les locaux du CRAAQ (Édifice Delta 1 à Québec; stationnement à l'arrière, rue Sasseville)